

# El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

### DOLOR

Reuma inflamatorio nervioso. Se cura siempre con MATADOLOR (Pain Killer), 2 pastillas. Probad! Mercado, 71 y consultagrafia, Citinas San Vicente 102.

### Zapatería Soler

Peris y Valero, A G T  
Se necesitan maquineros y operarios.

### Deslinde indispensable

Tiene razón *El Mercantil* Valenciano: ¿podemos? ¿A qué engañarnos y engañar al pueblo fingiendo amores que no sentimos? La última Asamblea de Unión no ha sido más que una función fantástica con danza de espectros y de aparecidos. Allí donde el pueblo ni patria republicana, ni fraternidad política ni esperanza en el porvenir... ¡Pobre España! ¡Acabemos, pero pronto, que a este paso, los falsos reputados, definidores de la «cuestión» y vendedores de hombres corromperán lo poco sano que le resta a nuestra organización!

Tiene razón *El Mercantil*: no nos separan del Sr. Azorrate y de su órgano en Valencia simples accidentes, transitorias pequeñas que el tiempo puede corregir y armonizar. No nos dividen mundos de disonancias o divergencias que una honrada tolerancia y una prudente sensatez pueden cohesionar. Aljárnos a unos y a otros lo fundamental, lo profundo, lo dogmático: el sentimiento de interpretación del concepto democrático. Vosotros no seréis jamás maestros de prescriptiva republicana. El pueblo os odia y no os comprende. Sólo los sacerdotes de un ideal incoercible. Cuando dogmatizáis, no *El Mercantil*, que no sabe de esto, ni ha sabido nunca, sino el ingente montón de firmas filosóficas que oculta en su almonada, pretendéis llenar la asamblea de las mesas con fórmulas, aplacar nuestros amores republicanos con deflecciones. El desierto infinito que recorre el partido republicano, nómade, errante, al través de todas las decepciones, de todas las desorientaciones, lo llenáis vosotros con graves sentencias éticas de muy graves pensadores que murieron pensando en las musarañas.

No, señor *Mercantil*, nada de común hay entre nosotros. No, Sr. Azorrate, el pueblo no os odia. Vosotros no sois para nosotros ni aún para la patria. El pueblo ¿qué quiere? El país no pide colaboradores para el Sr. Maura, para el Sr. Moret, para el Sr. Canalejas, sino destructores de lo actual, sistemáticamente, razonadamente, como se pueda. En la historia de vuestros amores políticos no perdura más que un sentimiento: el de la teoría marxista, la accidentalidad de las formas. ¡Pobre España!

Queremos hombres que descendan, así lo llaman ellos, hasta el pueblo para aristocratizar su mentalidad, para cultivar su espíritu, para instruirle en sus deberes sociales y políticos. ¿Quién lo duda? No somos de raza voinclera ni explotadores del berrinche revolucionario, ni creemos que por un lado de la máquina pueden echarse cerdos y por la otra salir gorriones fríos. Con esta cosa no va muy bien el apetito de irreflexivos demagogos y de incendiarios a lo *sans culotte*, ó de comobispos a lo *sans patrie*. Esas exaltaciones del ingenio de *El Mercantil* puede retirarse al panteón donde reposan, mugrientos y entelarañados, sus consabidos estríbillos periodísticos, irritación de las actuales generaciones escolares.

Queremos hombres que vivan y estén en las pesiones de los hombres, los amores de las masas, los instintos del pueblo para encauzarlos, corregirlos, dirigirlos y mejorarlos. No queremos diputados que no sepan del pueblo más que su prodigioso habilidad electoral; que no lo estudien o añan amarle más que en los periodos en que se hacen designaciones y se dan notas. ¿Qué es esto, señores sabios? ¿Que el partido republicano no es más que el jardín de vuestro ornato, y cuando pedimos reparación, cuando exigimos responsabilidades, no somos más que masa indocata, bestia repugnante que se atrave a levantar la cabeza?

Es cierto que hoy no se hacen las revoluciones con oxidadas carabinas (oh, tiempos gloriosos!) ni amontonados arenas y adoquines, ni fusilando a las tropas desde los balcones. Hoy se realizan esas profundas transformaciones con el libro, la propaganda intensa, pólvora de ideas que empuja a las muchedumbres. Pero ¿encontramos en vosotros todo eso? ¡No desgraciadamente! Y, ejemplo, la reciente Asamblea en la que el Sr. Azorrate declara que es amigo íntimo de Maura, que el proyecto de reforma de Régimen local es la ley más liberal de Europa y que aunque un monarca lo diga «que dos y dos son cuatro no puede negarlo».

Ni nosotros queremos que lo niegue nadie; pero aquí ocurre que las cuentas las hacen sólo los monárquicos y que mientras a nosotros se nos obliga a cantar, porque lo creemos, que dos y dos son cuatro, ellos se lo arreglan de modo que dos y dos son veinte para ellos y para nosotros dos y dos son cero. No, Sr. Azorrate, nosotros no queremos que mienta usted declarando que dos y dos son cinco; lo que queremos es que se apodere el partido republicano de la aritmética: ¿Está claro? Parecería lógico que Maura proclamase y defendiese la excelencia de su obra. Lo que no tiene sentido político ni aun la discreción rudimentaria que debe suponerse en un hombre de altura anti-dinástica es

que se erija en paladín de sus reformas. Y aún supondríamos un rasgo de vanidad de Maura proclamándose amigo de Azorrate. Pero consideramos trivial é innecesario y hasta ridículo que en plena Asamblea republicana el Sr. Azorrate revele esas intimidades. Esto nos desquita de las *sabidurías* insidiosas de *El Mercantil*, que, al declararnos antisolidarios, anuncia nuestra venta en pública almoneda al Sr. Maura ó al Sr. Moret.

Si nada de común puede existir entre *El Mercantil* y nosotros, ni entre los que sienten la República como *El Mercantil* y los que la sienten como el exangüe y pobre España necesita. Con *El Mercantil* están los republicanos apostólico-romanos; con nosotros están los que, con carne de Patria y de Libertad, han fabricado su dios; con *El Mercantil* están los republicanos retardatarios, cultos especuladores de la ostentación, sapientes del desoano, que oyen hablar de República con la misma pausa y burguesa tranquilidad que se oye el *tic tac* de un reloj; con nosotros está la impaciencia de Costa, la amarga ansiedad del gran patriota; con nosotros están sus lágrimas de enfermo, divino padre nuestro, profeta de todas las tristezas, el «más grande de España».

Tiene razón *El Mercantil*. Entre ellos y nosotros no hay nada de común. No lo habido nunca. Este amor nos lo impuso Blasco Ibáñez, guiado de su buen corazón. ¡Gravísimo error, que hemos venido pagando una y otra vez, con exceso de cortesía casi siempre, y sobre todo con un respeto del que *El Mercantil* no fue merecedor! ¡Fleuda oídado *El Mercantil*, que los republicanos de Valencia le demostraron que pueden prescindir de sus servicios. Sobre todo, no podrá estar quejoso, porque se lo hemos pagado con largueza. Puede en lo sucesivo dirigirse a otra casa a administrar a los ociosos su concepto de la democracia. Nadie le pondrá tanto precio como le pusimos nosotros, a pesar de conocerle tanto.

F. Azzati.

## Unión Republicana

### Junta Municipal

Se convoca por primera y única convocatoria a todos los componentes de la Junta Municipal, a una reunión que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, para que los representantes del partido en la reciente Asamblea den cuenta del cumplimiento de su misión.

Se encarece la asistencia, pues al mismo tiempo se tratarán asuntos trascendentales relacionados con la marcha que en el porvenir se ha de imprimir al partido. — Juan Barraj.

ATENCIÓN INSTRUCTIVO DE UNIÓN REPUBLICANA.—Mañana por la noche, a las nueve, dará en este Centro una conferencia sobre accidentes del trabajo el director de *La Defensa*, D. Gonzalo López. Se recomienda la asistencia.

PARA «EL PUEBLO»

## EMBRUCECIMIENTO

El sábado inauguróse en Villarreal un teatro. El domingo la tarde desde el púlpito arripresal formidable anatema contra él. Hoy estamos ya de esas cosas de campañas contra la cultura, pues disfrazados con la alimbarada galanura de la elocuencia sagrada, lanzamos epístrofos contra las representaciones teatrales, no por inmorales como dicen, no porque perviertan al público, avivan las pasiones y embrutescan los sentidos, sino porque el teatro educa, porque en los coliseos se aprende esa ciencia compleja y laborintica que se llama «elocuencia de la vida».

Por eso el anatema, la cruzada segunda contra la inspirada obra de Virgilio, «El ruido de campanas», obra de una realidad insuperable, fue tenaz y encorriada, misivas que para «la gaita» y sus congéneres, sólo han tenido las frías frases que ordena el ritual. Cruzada contra la cultura. Fuerzas titánicas para que el pueblo les siga como la estúpida de la Fe, con los ojos cerrados, porque cuando el pueblo despierte de su letargo, cuando el pueblo deje impresionar su retina con la luz de la verdad, el pueblo se armará de azotes y entrará en los tiempos para arrojarse a los mercaderes que explotan la credulidad, hija preferida de la ignorancia.

¡Guerra a la cultura! Palpablemente se ha demostrado pocos días hace en Barcelona, tratándose no de teatro, sino de escuelas municipales.

Gloria y laureos merecerán así, como dicen, prediosan la virtud y conjuraron el vicio; mas ello no es cierto. Villarreal tiene desde hace tiempo en su mística el alcohol, y nunca desde el púlpito se ha seguido una campaña enérgica contra las tabernas, que convierten al hombre en estúpida bestia.

Eso embrutece. El alcohol, engendro de crimenes, por desgracia tan numerosos en esta población.

¿Pero cabe el embrutecimiento en el teatro?

Ante todo, el teatro es un museo, al que se acude en busca de arte, y arte divino se halla en esos melódicos acordes de los que se llama Wagner, Beethoven, Mozart, Puccini. Arte encantador y sugestivo encuentra el espectador en esas cadenciosas estrofas de los Rivas y Calderón, de los Zorrilla y tantos otros, que cual brillantes de piedras preciosas, ostentaban en la diadema del Parnaso español. Arte sugestivo se respira ante la prosa insuperable de D'Annunzio; arte magistral el de nuestros Echegaray y Galdós, y arte que deleita, en fin, son esas mil variadas partituras de nuestros Caballero, Valverde y Serrano. Y como el arte humano es destello del arte del supremo Artífice, seguramente a Dios nos aproximamos, enamorados de los que son sus amores, pues al crear el Eterno la Naturaleza, conjunto de encantos y poesía, donde la escultura y la pintura con la música se hermanan, donde todas las inspiraciones tienen su musa, donde todas las tristezas son alegrías y todos los desalientos son esperanza, seguramente quiso que sus habitantes de ella disfrutaran y a ella dedicaran sus amores, y amando el arte, hijo de Natura, amamos a Dios, que por su voluntad poderosa la engendró.

«Eso, que es el teatro que embrutece, según falsamente se dice; embrutecimiento jamás visto ni probado, pues nunca de crimenes ha sido fuente, nunca de incultura fué causa. jamás de malas pasiones ha sido el germen. Y al con metódica sonrisa y voz tibia y opaca, respondéis que el teatro moderno es injuriógeno, os puedo contestar que si el Código permitiese la investigación de la paternidad, palpablemente veríamos que no son las gentes de teatro las que mayor contingente aportan a las inculcas.»

Y para que la más leve sombra no opaliese ninguna errónea creencia, convirtamos las curatillas en mesa de disección y en escalpelo la pluma, y analicemos escrupulosamente la vasta trama del tejido de nuestro moderno teatro.

Cualquier obra de las que para el estreno de la «Peña Teatral», tan combatida, se han puesto en escena, encierra saludables enseñanzas.

En «Amor ciego» vemos el desprecio que merece el villano que ha osado deshonrar a una infeliz, y el premio que el hermano de ella alcanza por defender su honor.

En «La masora roja» se pone de manifiesto el perjuicio que causan los celos y se evidencia que éstos no se deben concebir sin fundamento.

En «La casita blanca» vamos coronar a una mujer que por su fatal destino era repudiada cuando su corazón y sus obras hacían acreedora el aprecio que la injusticia social le negaba.

En «La viejecita», el militar calavera que por el amor a la guerra acude con el ansia de derrotar a los enemigos y vencer sus debilidades.

Y en otras cien zarzuelas modernas otras moralejas encontramos llenas de saludables consejos que educan y deleitan al mismo tiempo.

Diceos que ha habido una ráfaga pestilente y tóxica llamada género escapistico que ni educa ni instruye. Cierto es. Yo soy y he sido contrario tenaz de esas representaciones que confían su éxito a un decorado espléndido, a un cuadro plástico ó a un cuplet noico y ridículo.

Cierto es que hay una ráfaga de antiartísticas zarzuelas que en vez de instruir demoralizan y aburren y no cautivan al que al teatro acude en busca de belleza artística; pero cierto y evidente es también que todas esas zarzuelas reunidas no causan tanto embrutecimiento como una sola taberna.

J. Quisera.

## Protesta popular contra la ley del terrorismo

Continúan firmando en las listas colocadas en nuestra Redacción gran número de correligionarios y otras personas ajenas a nuestro partido, lo que nos satisface en gran manera, porque así la protesta contra la ley iníca que Maura pretende imponer, será tan unánime como eficaz.

Recomendamos encarecidamente a los correligionarios se apresuren a firmar en las listas que a disposición del público se hallan en la Administración y en la Redacción de *El Pueblo*.

Dentro de breves días remitiremos al Comité de la Prensa de Madrid las listas que han de ser presentadas al Congreso de los diputados.

## Inconsecuencias democráticas

Cuando se discutía en la reciente asamblea una proposición respecto a disciplina republicana, nuestro compañero Azzati lanzó la siguiente afirmación:

—Haced lo que queráis, Valencia quiere nuevas orientaciones, quiere que se remeque el partido, petrificado hasta ahora en viejas fórmulas fracasadas. Valencia no puede volver con decoro si no aprobáis esa proposición. Haced lo que queráis. Nosotros, sin respetar vuestro acuerdo, regresaremos a nuestra tierra a trabajar por la República.

Varias voces, entre ellas la del señor Azorrate, levantáronse indignadas contra tamaña desfachatez de Azzati.

—¿No puede ser!—decía el presidente.—El Sr. Azzati y todos los representantes obedecerán todos los acuerdos que aquí se adopten y respetarán las decisiones de la Asamblea.

Los representantes de Valencia callaron. Efectivamente, la razón era de peso. Callamos todos. Unos dispuestos a obedecer ciegamente, otros como sus nervios se lo permitían.

Pero, aquí lo más interesante. El señor Catalina presenta una proposición pidiendo que si el proyecto de ley contra el terrorismo se aprueba, la minoría republicana del Congreso debe retirarse, declarándose fuera de la legalidad. Y el Sr. Catalina, observa que en la Asamblea se produjeron cierta confusión y para evitar que se le tilde de perturbador quise por retirarse. Pero los valencianos la hicieron suya. Pero parecía deshonroso para un partido avanzado que no reanase un acuerdo unánime. Y entonces fué Troya. Se puso a votación y ganamos en honrada y disciplinada lucha.

Y el Sr. Azorrate que proclama la disciplina primero, la quebranta después presentando su dimisión ante la minoría republicana y declarando que no pasa por el último acuerdo de la Asamblea.

¡Muy bien. Viva la democracia y abajo la demagogia!

## Sorolla en Inglaterra

De la Exposición Sorolla en Londres escribió un periódico inglés lo siguiente: «El Sr. Sorolla, el artista español, que ha llenado la galería de Grafton con unos treientos lienzos entre grandes y pequeños, es descrito por su agente como el más grande pintor de la actualidad en el mundo. No es tanto como su agente dice, aunque indudablemente es un hombre inteligente y versátil de la escuela moderna impresionista.

Pinta toda clase de sujetos; retrata figura, paisaje ó marinas, y todo lo pinta del mismo modo: atrevido, ardiente. Impresiona rápida mente un retrato de rey Alfonso en 1890, ó de la reina Ena en blanco, con tanto desenfado como una escena en la cálida costa sur de Valencia, ó un paisaje montañoso. De vez en cuando se detiene pintando, y entonces pinta bien; pero por lo general, siempre con mucha prisa. Lo que mejor ejecuta son figuras solas y paisajes.

Exhibe un lienzo de grandes proporciones, representando unos toros rojos arrastrando una barca con blanca vela, junto a la orilla de un mar azul bañado por la luz del sol, de efectos sombrosos y grandiosamente pintado.

Se revela en brillante color, y probablemente indicará a muchos pintores ingleses a ir a Valencia en busca de los efectos vistosos que él registra rápidamente en innumerables lienzos.

El Sr. Sorolla debe ser muy trabajador, pues sólo tiene cuarenta y cinco años y ha pintado ya muchísimo.»

## Convocatoria importante

CASA DEL PUEBLO.—Se convoca a una representación de las Sociedades obreras y entidades políticas y recreativas de Valencia y poblados marítimos para mañana, a las diez de la misma, en la Casa del Pueblo, con objeto de tratar de la celebración de un gran mitin de protesta contra el proyecto de ley del terrorismo.

Las sociedades y entidades políticas que por olvido no hayan recibido la invitación, se darán por invitadas así como la Prensa local. —El Comité.

## Noticias

Ha hecho muy bien la mayoría del Ayuntamiento en cortar el paso como defensora de los intereses generales, a la apasionada disputa de intereses particulares que se ventila por los interesados en la propiedad del huerto de Ensendra.

Unos, por si el huerto está bien vendido, otros por si la venta tiene vicio de nulidad, y otros por armar el asunto a la arosía tentativa de reconstitución del antiguo sistema germinal, tendencia socialmente inadmisible dentro de las modernas teorías, y cuya intención adivinamos desde el primer momento, el hecho es que ciertos interesados y ciertos pescadores políticos en río revuelto, pretendieron impulsar al Ayuntamiento por el camino que convenía a determinados planes de negocio particular é intención política.

Pero, he aquí que la mayoría no picó el anzuelo, porque pronto se apercebó de lo que sucedía, y aquellos planes han fracasado. Por eso bramaban—¡y lo que bramarán!— los interesados, y los escandalosos que secundan a los interesados.

Resulta que la urbanización del huerto de Rogueros está comprendida en el proyecto de reforma interior de urbanización de Valencia y en todos cuantos planes de reforma, y saneamiento de aquella barriada se han ideado hasta la fecha; y para comprender la necesidad, la utilidad y la lógica de tal urbanización basta con pasar la mirada por el plano de la ciudad.

Y en la sesión municipal del lunes se depreciaron las intenciones y los subterfugios de los asociados interesados, y se acordó abrir juicio contradictorio para proceder a la urbanización de los solares del huerto, sin importar a la mayoría que el propietario sea Juan ó sea Pedro, Agürens Pedro y Juan á brazo partido; pero Pedro y Juan, y los que querían sacar provecho político de la rifa de Juan y Pedro, no saldrán con la suya.

El pleito lo gana los intereses generales de la ciudad y los especiales de aquella populosa barriada que necesita calles anchas de casas nuevas, porque su vecindario ni puede vivir en un huerto desatralado, ni gana nada con tener anualmente una gran *mascaletó* y lucida fiesta religiosa, ni mucho menos puede consentir que a la postre acabe todo con la construcción de un enorme colegio convento á cargo de esas comunidades que buscan con ansia solares capaces para edificio grande con huerto.

Muy acertado y muy justo es el acuerdo de la mayoría.

Si alguien se proponía edificar de cualquier manera para exigir luego un dineral por la expropiación cuando se realice, como se ha de realizar inevitablemente, el proyecto de reforma interior de Valencia ya aprobado en principio por el Ayuntamiento, que rabie y que pataleo.

La mayoría del Consistorio ha llegado á tiempo de impedir que se le burien los listos y que la casa municipal sea explotada por los vivos.

Ahora se urbanizará barato sobre terreno de huerto; luego habría que expropiar y urbanizar carísimo á través de edificios, vallas y solares.

El acuerdo del Ayuntamiento ha venido á destruir muchas ilusiones y muchas esperanzas, y no es extraño que chillen los *desilusionados*.

Adelante, ateniéndose exclusivamente al interés general y reformador, que es lo que quiere Valencia.

Y á despreciar como siempre, los ladridos de los gosqueillos que saltan en el camino.

Así se han hecho todas las mejoras ya realizadas y en vías de realización que hoy son orgullo de la ciudad y admiración de los forasteros que la conocieron hace seis años y la ven ahora.

En la sesión que el lunes celebró el Ayuntamiento y á propuesta del Sr. Cuber fué nombrada una comisión para solucionar el asunto relativo al traslado de las monjas de San Gregorio.

Ya no se trata al parecer de que las monjas vayan á ocupar otro edificio facilitado por el Municipio; es que ahora las monjas se niegan á salir de San Gregorio, y planteada la cuestión en este terreno el Ayuntamiento debe proceder con celo y entereza á que este litigio acabe de una vez para siempre.

Pero si las monjas se cierran á la banda negándose á desalojar al local que ocupan, creemos llegado el momento de que se adopte una resolución en armonía con la dignidad y los intereses de Valencia.

Por hoy no insistimos más sobre asunto tan importantísimo, esperando ver el resultado de las gestiones de la comisión, pero si éstas no fueran satisfactorias hablaremos claro y recio, porque es intolerable que la demolición de San Gregorio esté á merced de docena y media de monjas, que malalta la falta que hacen en el edificio en cuestión.

Resar es entretentimiento que puede satisfacerse en cualquier parte.

No tienen motivo alguno los periódicos amigos del alcalde de Sueca para cantar victoria. Este señor se halla plenamente incluido en los casos de incompatibilidad que determina la ley Municipal, y son inútiles las certificaciones presentadas para demostrar que no es deudor á los fondos municipales.

Y decimos que son inútiles, porque si bien es cierto que no adeuda cantidad alguna al Municipio, también lo es que el Sr. Serrano figura como deudor á la contribución Industrial por haber sido arrendatario de arbolitos municipales.

Consiste, pues, el asunto, en un pequeño error que no desvirtúa en nada la interpolación hecha por nuestro querido amigo el diputado D. Adolfo Boltrán.

D. Pedro Juan Serrano Viquez, actual alcalde de Sueca, era dependiente del molino arrocero que tenía en arriendo D. Pascual Royo, y en los años 1901 y 1902 este señor y otros amigos determinaron quedarse el arriendo del arbolito de pesas y medidas.

Como Serrano no tenía responsabilidad por ser *insolvente*, hicieron figurar á éste como arrendatario, saliendo fianza otras personas, que dieron el dinero para el arriendo, sin que al Municipio se le quedase á deber nada.

Ahora bien: Como á todo el que figura como contratista ó arrendatario de arbolitos municipales se le debe dar de alta en la contribución Industrial, fué dado de alta Serrano y como no abonase el importe de la misma hubo necesidad de instruir expediente de apremio que se declaró *fallido* por ser *insolvente* el contratista.

De modo que el actual alcalde debe la contribución como Industrial del tiempo en que figuró como arrendatario del arbolito de pesas y medidas y no puede desempeñar la Alcaldía, pues existe la incompatibilidad que denunció el diputado á Cortes por Sueca nuestro querido amigo Sr. Boltrán.

La contestación del alcalde á lo dicho por el Sr. Boltrán en el Congreso, no surte, pues, los efectos apetecidos, puesto que las afirmaciones del diputado republicano eran ciertas. Ahora pueden remitirse á Madrid los datos á que aludía un colega.

Señor gobernador: El Municipio de Rocafort está compuesto de siete concejales, entre los cuales seis son parientes y uno es pariente también con el secretario.

Excusamos decirle lo que será aquello. Un Municipio de familia. Vamos, que todo va bien en el mejor de los mundos posibles, y no hay mejor mundo en el mundo que Rocafort.

La enseñanza está en manos de dos sustitutos. De policía urbana no se tiene noticia. Higiene y salubridad no son servicios conocidos. A las diez de la noche se ordena cierre general, y todo joven que es encontrado á esas horas por las calles recibe orden de retirarse. Se pide permiso al alcalde para celebrar mitines y lo niega porque le da la gana. Las sesiones municipales no son públicas. En fin, que puestos á contar, no acabaríamos.

Gran parte del vecindario veía con mucho gusto que usted llamase á los concejales de Rocafort para que la administración de aquel bonito pueblo sea más anida y los vecinos gozen todos los beneficios á que tienen derecho.

Un colega de la noche se ocupa nuevamente del abandono de las rejillas para el desagüe en las calles asfaltadas. Continúan brindando á los transeúntes el momento de fracturarse una pierna, y por lo visto, así continuará para vergüenza de nuestro Ayuntamiento.

Los lamentos de la Prensa, de la cual con cierta sorna dice el alcalde no hay que hacer caso, caen en el vacío, sin que haya un concejal que se haga eco de las protestas del vecindario, planteando el asunto en sesión pública.

No se concibe abandono mayor que éste, tantas veces denunciado por los periódicos, ni frescura como la del Sr. Maestro, que se jacta de tener iniciativas para cuanto afecta á los servicios municipales.

Nada. Chécheras pura y palabrería.

Ayer comenzaron á circular por el camino Nuevo del Grao los tranvías del servicio que por una ridonlez continúa llamándose de Lujo.

La Compañía, deseando que el público que utiliza la línea general pueda también tomar el tranvía algunas veces en el camino Nuevo, ha dispuesto el servicio de modo que los tranvías que llevan distintivo azul vayan del Grao á Valencia por el camino Nuevo; y desde Valencia al Grao, los que llevan distintivo verde. Sin embargo, este paso por el camino Nuevo de parte del servicio de la línea general, previene la Compañía que es puramente *discrecional* y *potestativo* puesto que en varias ocasiones, en verano y en días de gran afluencia, habrá de dar paso por el camino Hondo á todo el servicio de la línea general para dejar los convoyes del servicio de Lujo por el camino Nuevo, dividido así por mitad el número de tranvías entre los dos caminos.

El servicio extraordinario nocturno, tanto de la línea general como de la de Lujo, irá por el camino Nuevo.

Las familias de Aguilar y Guillón están de pésame. Su niño Pepito dejó ayer tarde de existir, sumiendo á los autores de sus días en el mayor desconsuelo.

Esta tarde á las tres se verificará el entierro, que seguramente servirá de levitívó á los afligidos padres de Pepito, por el numeroso acompañamiento que en él forme, y que será fiel expresión y sincero testimonio de la amistad que á éstos se profesa.

El Pueblo se asocia de todas veras al duelo de las familias de Aguilar y Guillón.

El próximo sábado celebrará el Onizo de Unión Republicana del distrito de la Misericordia una amena velada literario-musical, en la que tomarán parte distinguidos artistas, entre ellas la aplandida triple Virginia Alvorá.

En el despacho del gobernador se reunió ayer tarde la Junta de Sanidad.

# Fábrica de sombreros de paja

PELAYO, núm. 37  
Valencia  
JIPIS LEGITIMOS desde 27 a 30 pesetas

Héctor Bogani  
DESDE 3'50 en ADELANTE

Ballén, núms. 36 y 38  
Valencia  
PRECIO FIJO

## Pepito Aguilar Guillén

Falleció ayer tarde, a los cuatro días de edad.

Sus desconsolados padres D. Ramón Aguilar Blanch y doña Teresa Guillén Bueco, hermanos, hijos primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y piden la asistencia al entierro que se verificará esta tarde a las tres, desde la casa mortuoria, Pasaje de Monistrol, núm. 4, hasta la plaza de San Agustín, de lo que recibirán favor.

No se reparten esquelas.

### Vida municipal.

Hoy a las doce se verificará en el Ayuntamiento la subasta para el asfaltado del andén del camino del Grao.

La Alcaldía, en vista de las deficiencias en el servicio de la limpieza pública, ha exigido al contratista una indemnización.

Ayer se celebró en el Ayuntamiento, bajo la presidencia de los Sres. Galán y Vicente, la subasta de pajas a la plana para el derribo del antiguo edificio de «La Morellana».

A la subasta acudieron nada menos que 16 postores, siendo adjudicada a D. Antonio Rodrigo por la cantidad de 3.000 pesetas, 1.450 más que el tipo fijado.

El 1.º de Julio próximo se verificará la subasta para el adquirente de Pueblo Nuevo del Mar.

Ha sido designado el Sr. Gómez Cano para presidir el sorteo de terrenos de la playa de Levante, donde han de instalarse las barracas para los bañadores.

El colegio oficial de Veterinarios de esta provincia, en Junta general ordinaria celebrada el día 21 del corriente, ha elegido la siguiente directiva:

Presidente, D. Ramón Gómez; vice, D. Ricardo Miró; tesorero, D. Victoriano Navarro; contador, D. Antonio Rodríguez; secretario, D. Miguel Trigo; vice, D. Felipe Salas; vocales: D. Joaquín Remolá, D. Dagoberto García y don Ciriano Lázaro.

Cuando la anemia y clorosis van acompañadas de dispepsia, se curan con el Hixir Estomacal de Ruiz de Carlos, porque aumenta el apetito, facilita la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

Le ha sido concedido título administrativo de 625 pesetas, por aumento de población, a la maestra de Los Martines (Murcia) doña Catalina Verdejo.

Han sido nombrados secretario de la facultad de Medicina D. Antonio Casanova y vicesecretario D. Rafael Pastor.

Esta tarde a las seis celebrará sesión el Consejo universitario.

Nadie vende con tanta economía ni presenta las colecciones de camisetas blancas y colores como la camisería de la Estrella. Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo. Esta casa tiene verdadera importancia en los encargos a medida que se le confían. A los compradores de 2 pesetas en adelante, se les regalará un bonito espejo de bolsillo. Camisería la más surtida y barata.

Trinquete de Pelayo.—Ho y gran partido a rebote, cuerda, Porrá, Nel y Ohaigot de Barjaot, contra Mari, Arturo e Hilario.—Precio, 15 céntos.

Nuestro compañero en la Prensa Sr. Gil Sumbela, ha tenido la amabilidad de enviarnos un folleto titulado «Aguografía mixta», arte de escribir con tanta rapidez como se habla, empleando la escritura usual.

Es una obra muy útil, y se vende a cincuenta céntimos en las principales librerías. Gracias por el envío.

Ayer a las seis de la tarde zarpó con rumbo a Fernando Pío el trasatlántico «San Francisco», conduciendo 19 pasajeros y carga general.

Dicho buque había llegado a nuestro puerto ayer por la mañana.

MEDALLAS Y ADERECITOS primera comisión a precios económicos. Platería de la viuda de Blas Senent, Platerías, 5.

La Compañía del ferrocarril Central de Aragón ha organizado un tren especial directo a Zaragoza, sin transbordo en Calatayud, que saldrá de Valencia el 6 de Junio a las 5:25 para regresar el día 9 a las 16:23.

Los precios de ida y vuelta son: en 1.ª clase, 43 pesetas; en 2.ª, 32, y en 3.ª, 19.

Las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, se reunieron ayer, informando varios expedientes que resolverá la Junta en pleno en la sesión que ha de celebrar el próximo sábado.

En breve marchará a Francfort el rector de esta Universidad Dr. Machi, con objeto de asistir al Congreso Internacional de primeros auxilios y salvamento.

D. Dionisio López Pizarro ha sido nombrado maestro interino de Valdeguasa.

Recomendamos para el escrofulismo, herpetismo y eczema el balneario de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Grao (Valencia).

El Ilustre decano de la facultad de Medicina, Dr. Casanova, ha realizado una buena cura en una joven de Benicarlup. Desahuciada de los médicos, el Dr. Casanova ha conseguido en poco tiempo devolverle el oído perdido. La enhorabuena al doctor y a la paciente.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Francisco Zanón, 1.500 pesetas; Sr. Hologuerra Miñón y compañía, 2.250'50, y D. Ricardo Trécor, 1.618'50.

Ha tomado posesión del cargo de inspector provincial de Sanidad, D. Miguel Trallero Sanz.

Tres estrenos! con un grandioso programa anuncia para hoy el «Cine Moderno», donde la concurrencia es cada día mayor.

El Comité de esta ciudad de la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza ha recibido telegrama del Comité ejecutivo de la capital de Aragón recomendando a los señores expositores de esta región, como urgentísimo, que antes del 4 de Junio próximo queden completamente terminadas las instalaciones de sus productos y trabajos en aquel concurso, por lo que se impone la inmediata facturación de los mismos, lo cual se pone en conocimiento de los interesados por medio de la Prensa en la imposibilidad de avisarlos individualmente.

El doctor Viciano, de regreso de su excursión científica, ha establecido su clínica de enfermedades de los ojos en la plaza de Perules, núm. 7. Consultas y operaciones por la mañana. Gratis a los pobres.

El acreditado sastre Sr. Hernández Millán, establecido en la plaza de Emilio Castelar, 4, ha recibido un excelente surtido de trajes para la temporada.

El mejor surtido en camisetas y calcetines de hilo y algodón «El Paseo», Abdón Ibañez, plaza de Osjeros, 3, y pasaje de Ripalda, 2 y 4.

### Baile de flores

Siguiendo la costumbre de todos los años, el Circolo Instructivo «El Pueblo» celebrará mañana, a las nueve de la noche, un gran festival, al que están invitados todos los socios y sus respectivas familias.

Al efecto se celebrará un importante baile denominado de las Flores.

El amplio salón del Casino estará artísticamente adornado por una banda de música que interpretará selectas composiciones. En dicho acto se leerán poesías adivivas al mismo y se concederá un premio a la señorita que con mayor gusto artístico se presente en el local.

Igualmente se concederá un premio a la más inspirada poeta, teniendo derecho el poeta premiado a elegir la reina de la fiesta. A juzgar por el interés y entusiasmo que ha despertado esta velada entre los correligionarios de los distritos del Hospital y Teatro auguramos una feliz noche.

### Crónica de sucesos

#### Robo importante

Autoras detenidas  
Ayer fué descubierto un importante robo realizado en la madrugada del lunes en nuestro puerto.

El robo consistió en cuatro fardos de tejidos fabricados en Barcelona, y que fueron expedidos en el vapor del mismo nombre, que ancló en nuestra dársena a últimos de la pasada semana.

Para realizar el hecho, los autores fueron en busca de un carretero llamado Eduardo Reparza Gras, de 19 años, habitante en la calle del Torno del Hospital, núm. 39, bajo, a quien le encargaron que el lunes marchara al amanecer al puerto y esperase frente al buque «Barcelona», con el fin de recoger una mercancía y transportarla a nuestra ciudad.

Ignorante el carretero de lo que se pretendía realizar con su servicio fué al Grao y cargó cuatro fardos de piezas de tejidos que descargó en la calle de Garrigues, núm. 16, segundo.

Francisco Gómez Iborra, de 28 años, que fué quien intervino para sacar dichos bultos del referido buque, en unión de su hermano Camilo, de 21 años, de José Torres Arribas, de 40, su mujer Josefa Vallés Martínez, de 46, y Mariano Pastor y Pastor, de 62 (este último hace tres meses salió de la cárcel), que fueron detenidos anoche por la policía y conducidos al Juzgado de guardia, aparecen como cómplices del hecho.

En la referida casa de la calle de Garrigues procedieron a la venta de estas telas, a precios baratísimos, lo que hizo sospechar su procedencia.

El importe de las telas robadas está calculado en unas 10.000 pesetas y su peso era de 1.400 kilos y esta mercancía venía dirigida a los señores Pedrés.

A última hora de la madrugada todavía se encontraban declarando en el Juzgado de guardia los autores del hecho.

Arrollados por el tran  
Ayer fueron arrollados por el tran, cerca de la estación de Silla y del mismo sitio donde fué atropellado un hombre, dos vecinos de Jávea.

Liámense éstos Fernando Pefael Ariandía, de 32 años y José Pajarón Santacreu, de 21, ambos jornaleros.

El hecho ocurrió de la siguiente forma: Encontrábase en el indicado sitio los referidos individuos, sentados junto a la vía durmiendo, cuando llegó el convoy, sin que la tropelada de este despertara a los obreros ni los esfuerzos del maquinista pudieran evitar que fueran aquellos arrollados.

Fernando Pefael resultó con graves heridas en la cabeza y cara, en ambos brazos y en el cuerpo, y el José Pajarón con lesiones de menos importancia en la cara, debido a que el cuerpo de un compañero le expulsó fuera de la vía.

Inmediatamente de ocurrir estas desgracias fueron recogidos los victimas por el personal de la Compañía ferroviaria y conducidos en dicho tren a nuestra ciudad, ingresando en el Hospital para su curación.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado de guardia.

### Círculos y sociedades

El Antiguo.—Esta sociedad celebrará dema una horrosita vaia en honor a los chiques fadrines. Potes los qu' antixiquen serán obsequios en obsequios artísticos.

El Tranquilo.—Esta Sociedad celebrará mañana velada teatral, poniéndose en escena «El Maño», «La reina mora» y «La mala sombra».

El Micalet.—El domingo se celebró una velada teatral en esta Sociedad que fué un éxito para sus organizadores, pues todos los socios que asistieron salieron satisfechos.

Púose en escena la apañada zarzuela «La tragedia de Pierrot», tomando parte en ella las señoritas Piquer y Millet y los Sres. Salvador, Esteve, Marco, Broseta y Casamé.

Los papeles de «Pierrot» y «Arlequín» corrieron a cargo de los Sres. Ramírez y Guillén, que se brindaron a tomar parte en la función visto el fin benéfico.

Tanto el uno como el otro demostraron lo mucho que valen, siendo en extremo aplaudidísimos.

En segundo lugar se puso en escena la zarzuela «Los vides de la piasteta», tomando parte los Sres. Marco, Rodrigo, Torregrossa, Navarro, Ballester, Llob, Broseta, las señoritas Piquer, Millet, Gardia y la señora Martí.

Al final de la función se hizo una rifa, destinada a la recaudación íntegra a la Asociación de Caridad.

### Información obrera

COLEGIOS DE LA SOCIEDAD UNION OBRERA DEL PUERTO.—Se convoca a las Sociedades y socios protectores a Junta general extraordinaria para mañana 4 las diez de la misma, en su local, calle de San Fernando, número 14, con el fin de tratar si se hace clase o no, en los meses de Julio y Agosto, dado el caso que se tienen que hacer obras para reformar dichos colegios.

Rogamos encarecidamente la más puntual asistencia, dado el carácter que reviste el asunto.—El secretario, Ascensio Ramírez.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará Junta general extraordinaria mañana, a las diez de la misma, para tratar de las bases presentadas por la comisión de estudio.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento del público que se halla de venta el material viejo de estas escuelas, pudiéndolo ver todos los días laborables, de seis a ocho de la noche.—La directiva.

SOCIEDAD MARITIMA «EL TRABAJO».—Para mañana, a las tres en punto de la tarde, y en los colegios de La Unión Obrera, se convoca a todos los socios de las sociedades «Unión Obrera» y «El Trabajo» a una Asamblea magna de ambas sociedades, en la que la comisión nombrada al efecto dará cuenta de los trabajos realizados para ver el modo de establecer el turno en este puerto.

Dado el interés que tiene para los obreros de ambas sociedades, os suplicamos la mayor asistencia.—El presidente, Bautista Terencio.

### TOROS Y TOREROS

Abono extraordinario.  
Esta tarde, de tres a siete, se abrirá el abono extraordinario en las oficinas de la plaza de Toros para la corrida del próximo domingo.

El que se abone tendrá derecho a sus localidades en las corridas de Julio próximo y sucesivas.

A las mismas horas podrán ver los novillos de Silva los aficionados, en los corrales de la plaza.

Como ya hemos anunciado, el astoquero-rán Algreño, Pipa y Gallardo, costando la entrada 65 céntimos y 45 las medias entradas, se soltó el sábado y hoy.

Desencajonada.  
Hoy a las once llegarán los toros de Pallas, desencajonándose por la tarde a las cuatro y media.

La entrada será pública.  
Antonio Fuentes.

Los doctores López y Arau le practicarán ayer una nueva cura, encontrando la herida en muy buen estado y quitándole tres puntos de sutura.

De seguir así la mejoría, a principios de la próxima semana marchará a Sevilla a restablecerse.

En la segunda quincena de Junio podrá volver Antonio al ejercicio de su profesión; prueba de ello que ha firmado contrato con la empresa de Muróis para dar una corrida a beneficio de la «Cruzada» de aquella ciudad el 28 del mismo mes, lidiando ganado de Olea y concediendo la alternativa al novillero sevillano Hilario González «Serranito».

### Poblaciones marítimas

Embarcaciones entradas:  
Vapor Nuevo Valencia, de Sevilla y escual, con cargo general; San Francisco, de Barcelona; vapor de tránsito; Ouba de Middleburgh, con sulfato de amoníaco; Waterloo, de Gandia, con lastre.

Despachado:  
Vapor Nuevo Valencia, para Marsella y escuals, de tránsito y otros; San Francisco, para Fernando Pío y escuals, id.; Antónia, para Oette, id.

### Avisos de corporaciones

En el regimiento de infantería de Vizcaya núm. 31, de guarnición en Alcoy, existe una vacante de médico de segunda, perteneciente a bajo en «Do» ó «Si» bemoi, cuyas oposiciones se verificarán el día 10 del próximo mes de Junio en el suaritel que ocupa dicho regimiento, por lo tanto, los que deseen tomar parte podrán dirigirse en solicitud al señor coronel, jefe principal del mismo, siendo dos ejercicios, uno libre y otro repartido.

## LAS BARRACAS

Motivode grandes saldos comprados en bordados, se tienen puestos a la venta a precios muy reducidos. Lo que participan a su numerosa clientela.

PRECIO FIJO  
SIGUEN SIENDO INMEJORABLES LOS ALGODONES DE, LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10

**JARABE PECTORAL**  
ANTISÉPTICO SEDANTE del Dr. GREUS

De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, letra N.—VALENCIA.

**COMERCIO de LA ROSA** de Ferrer y Pellicer  
Calle de la Faz, núm. 3

Se han recibido las altas novedades de primavera y verano, surtidos completos en pañetería, lencería, mantelería y merinos.—Especialidad en toda clase de géneros blancos.—DRILES alta novedad para señoras y caballeros.—BEATILLAS de todas clases y anchos, y toda clase de géneros para niños.

PRECIOS MUY REDUCIDOS

**Ecos de la región**

Desde Villarreal  
Se ha inaugurado en Villarreal el teatro que una sociedad por medio de acciones ha montado en uno de los más amplios almacenes de la localidad.

Las tres primeras funciones han sido un éxito en cuanto a público, pues a pesar de la capacidad inmensa del local, los llenos han sido tremendos.

La compañía que dirige el Sr. Gorgé ha hecho un trabajo tan acabado y concienzudo que las ovaciones se han sucedido sin interrupción.

El Sr. Gorgé es un verdadero artista que llegó a las mayores alturas; en todas las obras ha estado hecho un coloso.

El tenor Sr. Baldivi, aplaudidísimo, teniendo que repetir los números de algunas obras. Muy bien Teresita Bordás.

Marcelina Gómez se ha revelado como una artista de mérito, trabajando con verdadera fe y voluntad, produciendo en el público grande entusiasmo y conquistando las simpatías generales.

Jimeno, borbando sus papeles; es decir, bien, muy bien todos. Hasta los coros, que resultaron superiores.

Infútil es decir que el entusiasmo es general en esta población, tan necesitada como se hallaba de un buen teatro.

¡Ah!, para que nada faltase al éxito de tan acertada empresa, la gente de cogulla se desató ayer desde el púlpito fulminando anatemas contra el teatro, dando a los jóvenes palomas van a ahogar su fe en los placeres inasnos de un arte corruptor.

¡Amén!

Villarreal 24 de Mayo. El Corresponsal.

**ESPECTACULOS**

TEATRO PRINCESA.—A las 6:30.—Fetas y votos.—A las 8:45.—La fiesta de la campana.—A las 10.—Noche de Reyes.—A las 11:15.—El recluso.

SALON NOVEDADES.—Cineatógrafo, películas nuevas.—Argentinia, bailarinas.—La Arcadia, completa.—Corona, exótico.—A las 7.

CINEMATOGRAFO DE «LA FAZ».—Bunio programa de cuadros cinematográficos y los conciertos Trió Nebot.

Grandes sorteos de regalos sorpresa, en todas las sesiones de la noche.

Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los niños.

CINEMATOGRAFO EL FURIA.—San Vicente, 123 y 125 (frente a San Gregorio).—Todos los días variación en el programa. Estrenos a diario.

CINEMATOGRAFO «GRAND PALAIS».—Peris y Valero, 17.—Sesiones 5'80 a 12 noche. Todos los días estrenos.

EDEN CONCERT.—Barca, 24.—Sesiones tarde y noche.—Una breve gran debut.—Entrada libre.

CINE POPULAR.—Arzobispo Mayoral, 5, junto al Ayuntamiento.—El de más clara proyección y sin oscilaciones.—Los jueves regalo de juguetes a los niños.

**La Morellana**

El dueño de esta conocida casa de comidas, pone su conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que por causa del Serrito, se trasladó a la conocida casa de comidas de San Juan.

Desde hoy se llama CASA LA MORELLANA.

No equivocos: Plaza de la Comunidad de San Juan, 3, frente al Mercado.

**Cine Moderno**

Sangre, 26, frente al Ayuntamiento  
Las mejores películas.—Sesiones tarde y noche.  
PRECIOS: Preferente, 30 céntimos y entrada general, 10.

**Consultorio Grifol**

ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIX  
CABINETE DE ELECTROTREAPIA  
Santa Teresa 21, pral.  
Consulta: de 10 a 14 y de 19 a 21

**Dentista**

Dr. HUERTADO, construcción dentadura inapreciable por un nuevo sistema. Operaciones sin dolor. Precios económicos. Pl y Margal, 33 (antes Ruafá).

Teatros

Principales. Magnífica despedida ha tenido la compañía Pío Thullier...

Esta mañana a las diez saldrá para Castellón la compañía Pío Thullier...

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta". Inserta una real orden concediendo la medalla de honor de la actual Exposición de Bellas Artes a D. Miguel Blay...

Los alcoholeros. Ha llegado a Madrid el Sr. Madolell quien ha sido interrogado en las estaciones del tránsito por algunos fabricantes...

De Marina. En el ministerio de Marina se hacen comentarios poco favorables para los periódicos que se han ocupado del asunto del hijo político del Sr. Ferrándiz...

Accidente automovilista. Sevilla.—En tren especial llegó el cadáver del marqués de Cuevas, víctima del accidente automovilista de ayer...

En el Arsenal. Ferrol.—Han visitado el Arsenal los ingenieros ingleses, haciendo grandes estudios...

Disposiciones de Guerra. Inserta una real orden el Diario oficial autorizando la instalación del alumbrado eléctrico en el cuartel de Santo Domingo y parque de suministros de Valencia...

De Coruña. Los obreros protestan de los registros domiciliarios que se realizan a consecuencia de la explosión de la bomba en la iglesia de San Jorge...

Sesión inaugural. Se ha celebrado la sesión inaugural del Congreso de editores en el Hall del Blanco y Negro...

Comentarios. Las minorías hallábanse esta tarde excitadísimas contra el conde del Moral de Calatrava...

ARMONÍAS MINISTERIALES. En las palabras de La Cierva respecto a los debates del Congreso, se vio claramente un ataque por Dato, demostrándose el odio que mauristas y clericalistas tienen al presidente del Congreso...

Se ha nombrado la Mesa y mañana continuarán las sesiones. Se prepara un mitin contra el proyecto de represión del terrorismo para el domingo...

Se ha invitado a los Sres. Pérez Galdós y Calzada. El mitin no tendrá color político. Será de ruda oposición al proyecto...

¿Habrá vacaciones? Los periodistas han preguntado al ministro de la Gobernación si el proyecto del terrorismo se discutirá antes de las vacaciones...

Los médicos titulares. El Sr. La Cierva ha presidido la sesión de clausura de la Asamblea de médicos titulares, pronunciando un discurso...

De Fomento. Una comisión de Oviedo ha visitado al Sr. González Besada para interesarse en el ferrocarril de San Esteban de Pravia a Gijón...

De Bilbao. Los camareros y cocineros celebraron una Asamblea, en la que solicitaron el descanso semanal y protestaron contra la ley sobre el terrorismo...

Congreso. Abre la sesión el Sr. Aparicio, a las cuatro menos veinte. En el banco azul los señores La Cierva, González Besada y Ferrándiz...

La producción naranjera. El conde de Fabraquer, ha celebrado una entrevista con el director de los ferrocarriles del Norte...

De Gracia y Justicia. Se ha firmado hoy una extensa combinación en la magistratura, que no afecta para nada al territorio de esa Audiencia...

Final del Congreso. Después del escándalo se discute la ley de ascensos a los sargentos. La combaten el Sr. Benítez de Lugo, a quien contesta el Sr. Galarza...

El escándalo sube de punto. Rompe el presidente varias campanillas. Los señores Canalejas, Moret, García Prieto y otros, de pie, protestan con energía del espectáculo que da la Cámara...

Senado. Preside el general Azárraga. El ministro de la Guerra protesta contra algunas frases que pronunció ayer el señor Ochando, y se reserva contestarle para cuando esté presente en la Cámara...

En libertad. Barcelona.—En la causa que se sigue contra los ferruistas Salvador Seguí y Alejo Gil por los sucesos ocurridos en el teatro Condal se ha dictado veredicto de inocuidad, siendo puestos en libertad los procesados...

Crisis obrera. Cádiz.—A consecuencia de la grave crisis obrera, mañana se celebrará un mitin y los comercios cerrarán sus puertas. Pídesse que comiencen las obras del puerto para dar ocupación a los obreros parados...

Cocineros y camareros. Bilbao.—Se ha celebrado el Congreso nacional de cocineros y camareros. Se acordó pedir el descanso semanal y que se pague ese día el jornal. Declarar que las propinas son contra-

que la situación de las minorías en el salón de sesiones era insostenible a causa de que los ministros se movían de las preguntas que se les hacían...

De Barcelona. El alcalde accidental Sr. Bastardas ha comunicado que mañana volverá a encargarse de la Alcaldía el Sr. Sanllehy. Esto ha causado gran revuelo entre los concejales...

Moret ha demostrado nuevamente hoy que a falta de Maura él dirige los debates. El incidente tomaba pésimos aspectos, pues las oposiciones querían que no se interrumpiese nada deparado...

La renuncia de Azcárate. Continúa siendo muy comentada la renuncia de Azcárate. Haecense diversos y variados comentarios. Algunos decían que en el caso de que los electores de León le reiteren la confianza...

Asamblea de médicos. Bajo la presidencia del doctor Bejarano celebró sesión la Asamblea de médicos titulares. Asistió el ministro de la Gobernación, quien ofreció el concurso del Gobierno...

Costa. Costa telegrafía que llegó a Grau bastante bien. Se muestra agradecidísimo por los agasajos y favores que le ha prodigado el pueblo de Madrid...

Crimen. A las cuatro de la tarde se ha cometido un crimen en la calle de Aceiteros. Filomena Melá, de 54 años, estaba separada de su marido hace algún tiempo...

Los gasistas. Cartagena.—Reuníronse los representantes de los obreros de Murcia y la Unión y Federación de Agricultores del Valle de Segura, representando 30.000 obreros...

Vista suspendida. Milaga.—Los cinco procesados para quienes se pide la pena de muerte por el crimen de Alzola han presentado un escrito acusando al cura de instigador y coautor del crimen y manifestando que el motivo de éste fue el caciquismo...

En libertad. Barcelona.—En la causa que se sigue contra los ferruistas Salvador Seguí y Alejo Gil por los sucesos ocurridos en el teatro Condal se ha dictado veredicto de inocuidad, siendo puestos en libertad los procesados...

Otra vez Rull. Barcelona.—Rull ha escrito al presidente de la Audiencia pidiendo que le envíe un juez, pues desea hacer revelaciones sensacionales...

Crisis obrera. Cádiz.—A consecuencia de la grave crisis obrera, mañana se celebrará un mitin y los comercios cerrarán sus puertas. Pídesse que comiencen las obras del puerto para dar ocupación a los obreros parados...

Cocineros y camareros. Bilbao.—Se ha celebrado el Congreso nacional de cocineros y camareros. Se acordó pedir el descanso semanal y que se pague ese día el jornal. Declarar que las propinas son contra-

rises a la organización; que en las cocinas no haya cocineras, ayudantes y pinchos que en el plazo de seis meses digan las sociedades si acuerdan admitirlas en la Unión general de Trabajadores...

Fratricidio. Luena.—Juan López dió dos puñaladas a su hermano Lorenzo, que cayó al suelo herido de muerte. Un hijo de éste acudió a separar a los hermanos y fué muerto por su tío. La policía impidió que lynoharan al criminal...

Cheque funesto. Filadelfia.—Han chocado dos tranvías eléctricos, resultando 30 muertos y 70 heridos. Falliérés y Eduardo VII. Londres.—Eduardo VII y Falliérés visitaron la Exposición Franco-Inglesa, siendo ovacionados...

Contra el proyecto del terrorismo. Bilbao.—El alcalde bizcaitarra y maurista Ibarreche ha rechazado la moción de los socialistas protestando del proyecto del terrorismo. Mitin contra el famoso proyecto. Huelva.—El jueves se celebrará un importante mitin contra el proyecto de ley del terrorismo...

Canónigo asesinado. Nueva York.—Comunión de San Luis que celebrando misa el canónigo Lubeley recibió una puñalada por la espalda que le infirió un feligrés riquísimo en un ataque de locura. Robo en una catedral. Nueva York.—Diego de Limoges que una cuadrilla de desconocidos asaltó la catedral, llevándose objetos de importancia...

Jugadores detenidos. En la calle de Relatores ha sido sorprendida una casa de juego. Hay varios jugadores detenidos. Pesquistas infructuosas. Han resultado infructuosas las pesquisas realizadas para descubrir a los autores del crimen de la calle de los Aceiteros...

La segunda corrida de feria. Córdoba.—Los toros de Oleas lidiados esta tarde han resultado malos. Actuaron de espadas Manolete, Corchato y Vicente Pastor. Manolete y Corchato han estado medianos en la muerte de sus toros. Vicente Pastor hizo una faena superior en sus corripetos, mereciendo una oreja. Recibió un puntazo en una mano. Crucero francés. Vigo.—Procedente de Palermo fondeó el crucero francés «Duguay», buque escuela de guardias marinas. Después de fondear saludó a la plaza...

En libertad. Almería.—Ha sido libertado provisionalmente, mediante fianza de 25.000 pesetas, el erentatario de las contribuciones de Terlizzi. Conferencia importante. Londres.—El marqués de Villaurrutia marchará en breve a La Haya para reunirse con Gabriel Maura y firmar los protocolos de la conferencia acerca de las presas marítimas y del derecho internacional marítimo en tiempo de guerra. En seguida se preparará la conferencia que ha de celebrarse en Londres para tratar las grandes potencias varios asuntos que no se trataron en la Conferencia de La Haya. Demostrando el alto aprecio en que se tiene a España se le ha invitado a esta conferencia considerándola gran potencia. La conferencia será importantísima tratándose en ella temas importantes para caso de una guerra marítima.

Bolsin. Interior, 83'50. Amortizable, 100'75. Francos, 13'60. Libras, 28'55. A. SERRANO.

Bolsa de Valencia. Cotización del Colegio de corredores de esta plaza correspondiente al 26 Mayo 1903. París 3 días vista, comercial, 13'00 a 13'80. París 3 días vista, comercial, 28'45 a 28'62. París 4 por 100 exterior, 85'50. Madrid 26, 4 tarde. Deuda perpetua 4 por 100 interior, contado, 83'90. Deuda perpetua 4 por 100 interior, fin mes, 83'42. Deuda perpetua 4 por 100 interior, próximo, 83'70. Deuda amortizable 5 por 100, 109'75. Banco de España, acciones, 431'50. Compañía Arrendataria Tabacos, acciones, 403'00. Cambios en París a la vista, 13'50. Cambios en Londres a la vista, 28'55. París 4 por 100 exterior, 85'50. Barcelona 26, 4 tarde. Deuda perpetua 4 por 100 interior, 83'95. Amortizable 5 por 100, 109'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 107'75. Banco Hispano colonial, acciones, 403'00. Acciones F. C. Norte de España, 70'75. Acciones F. C. Madrid Zaragoza-Alfonso, 95'95. F. C. de Orense, 27'40. Cambios en París a la vista, 13'50. Cambios en Londres a la vista, 28'55. París 4 por 100 exterior, 85'50.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

Se ha nombrado la Mesa y mañana continuarán las sesiones. Se prepara un mitin contra el proyecto de represión del terrorismo para el domingo. Se ha invitado a los Sres. Pérez Galdós y Calzada. El mitin no tendrá color político. Será de ruda oposición al proyecto. Marcha a Madrid la comisión de festejos del Centenario para pedir a D. Alfonso se detenga tres días en Zaragoza en su próxima visita. Siguen siendo agasajadísimos los automovilistas. Esta mañana se les ha obsequiado con un almuerzo en Vista Hermosa. ¿Habrá vacaciones? Los periodistas han preguntado al ministro de la Gobernación si el proyecto del terrorismo se discutirá antes de las vacaciones y si habrá vacaciones, a lo cual ha contestado el ministro: «Quizás el proyecto del terrorismo se apruebe antes de la época en que se acostumbra a conceder las vacaciones. Tengo así la seguridad de que no habrá este año vacaciones. Justamente estoy proyectando unas «solirées» veraniegas en obsequio de la mayoría. ¡Qué bufo es este tío!

Los médicos titulares. El Sr. La Cierva ha presidido la sesión de clausura de la Asamblea de médicos titulares, pronunciando un discurso. De Fomento. Una comisión de Oviedo ha visitado al Sr. González Besada para interesarse en el ferrocarril de San Esteban de Pravia a Gijón. El ministro ha dicho a los comisionados que había concedido el citado ramal, pero que le era imposible incluirlo en el plan de ferrocarriles estratégicos. De Bilbao. Los camareros y cocineros celebraron una Asamblea, en la que solicitaron el descanso semanal y protestaron contra la ley sobre el terrorismo. Después se reunieron en banquete, pronunciando discursos patrióticos. Congreso. Abre la sesión el Sr. Aparicio, a las cuatro menos veinte. En el banco azul los señores La Cierva, González Besada y Ferrándiz. Los señores Lombardero y Galarza formulan ruegos de carácter local. Al primero le contesta el Sr. González Besada. Se renueva la interpelación Burell. El Sr. Rosales (D. Martín) consume el segundo turno. El Sr. Rosales se ocupa de las irregularidades cometidas en el expediente de subasta para la adquisición de los postes. Dirige alabanzas un tanto insidiosas al Sr. La Cierva y repite algunos de los argumentos expuestos ayer por el señor Burell. El Sr. La Cierva le contesta. «Nada me importa—dice—las censuras de que he sido objeto por parte de algunos periódicos, mientras cuento con la aquiescencia de la opinión.» Hace historia de lo ocurrido con el expediente de subasta, recordando que lo llevó oportunamente al Consejo de ministros. El Sr. Burell interrumpe con alguna frecuencia. Entre Soriano y el conde del Moral de Calatrava, se promueve un incidente que degenera en escándalo. Las voces son ensordecedoras. D. Manuel Pidal incorepa a Soriano. Este le dice: «Buen puede reírse su señoría porque su padre cobra veinte sueldos!» El escándalo que las palabras de Soriano promueven en la Cámara es indescriptible. Crúzase denuestos, el presidente agita sin cesar la campanilla. El Sr. Pidal descompuesto y en actitud agresiva, se dirige a Soriano. Algunos diputados consiguen detenerle. El escándalo sube de punto. Rompe el presidente varias campanillas. Los señores Canalejas, Moret, García Prieto y otros, de pie, protestan con energía del espectáculo que da la Cámara. Soriano pide la palabra. El Sr. La Cierva, en medio del espanto y so tumulto, afirma que el debate se halla ya fuera del reglamento. Dura quince minutos el escándalo. Por fin va restableciéndose la calma. El ministro defiende a los señores Aparicio y García Prieto. Dáanse explicaciones todos los que en el incidente han intervenido, y ésta termina sin ulteriores consecuencias. Senado. Preside el general Azárraga. El ministro de la Guerra protesta contra algunas frases que pronunció ayer el señor Ochando, y se reserva contestarle para cuando esté presente en la Cámara. Orden del día. Reforma de la ley Hipotecaria. El Sr. Sánchez Román consume el primer turno en contra. Hace historia de los precedentes que han originado el presente proyecto. Lo censura en un largo discurso. Dice que ninguno de los proyectos de reforma anteriores se atrevió a franquear los respetos a la propiedad. Ahora se pasa por todo. Comentarios. Las minorías hallábanse esta tarde excitadísimas contra el conde del Moral de Calatrava, que fué quien con sus orosajadas dió origen al incidente de Soriano. En los pasillos hóyíronse luego acalorados comentarios. La generalidad aplaude las frases con que el Sr. Aparicio puso término al incidente. Este indigna a los mauristas que juzgan pésimamente a Dato por no prestarse a atropellar en los debates los derechos de las minorías.

Moret ha demostrado nuevamente hoy que a falta de Maura él dirige los debates. El incidente tomaba pésimos aspectos, pues las oposiciones querían que no se interrumpiese nada deparado. La Cierva lo había echado todo a perder, y en aquel momento intervino Moret proponiendo que se suspendiera la discusión sobre el incidente hasta que La Cierva terminase de contestar a Martín Rosales. La propuesta se apresuraron a aceptarla las mayorías, produciendo hondo disgusto en las minorías. La Cierva tuvo la habilidad de extenderse en su discurso y los ánimos fueron calmándose. Después el presidente, Aparicio, dió amplias explicaciones suavizando asperezas. Todos aceptaron las palabras del presidente, y aquí no ha pasado nada. No podrá quejarse el Gobierno del que te hoy le ha hecho el Moret. El incidente del salón de sesiones reportado en los pasillos de la Cámara. Entre Pineda y Soriano se cruzaron frases bastante agrias. Los ministeriales, incluso algunos que ejercen cargos públicos, censuraban ácoramente a Pidal y a La Cierva. El primero decía que no pretendió agredir a Soriano. Los últimos se hallan caldeados, anunciándose broncas diarias. Moreno Rodríguez. Ha fallecido el ex ministro republicano Sr. Moreno Rodríguez. La renuncia de Azcárate. Continúa siendo muy comentada la renuncia de Azcárate. Haecense diversos y variados comentarios. Algunos decían que en el caso de que los electores de León le reiteren la confianza, la mayoría de los diputados republicanos, excepto los obstructionistas, se agruparían bajo la jefatura de Azcárate. Añádesse que Miró, Pedregal y Zulueta se separarían de la Unión Republicana. Así lo declaraban después de reunirse y cambiar impresiones. Eusebio Corominas ha marchado a Barcelona con objeto de reunir a los unionistas y partidarios su resolución de seguir la política de Azcárate. Asamblea de médicos. Bajo la presidencia del doctor Bejarano celebró sesión la Asamblea de médicos titulares. Asistió el ministro de la Gobernación, quien ofreció el concurso del Gobierno. El presidente exhorta a los asambleístas a conservar la unión y el Montepío. Canalejas dijo que deben gobernarlo los médicos titulares con la intervención del Estado. Fué muy aplaudido. En la sesión de la tarde se discutió el Montepío acordando que la comisión nombrada lo estudie y lo presente en la sesión de mañana, presentando proposiciones concretas. Crimen. A las cuatro de la tarde se ha cometido un crimen en la calle de Aceiteros. Filomena Melá, de 54 años, estaba separada de su marido hace algún tiempo. Además de la pensión que discutaba y de los alimentos a que subvención su marido tenía algunos bienes de fortuna. Hoy apareció muerta debajo de un colchón con las manos atadas con un trozo de cable de la luz eléctrica. El móvil del crimen ha sido el robo. Se ha averiguado que el sábado, un sujeto llamado Juan, habló con Filomena a la puerta de la casa, pidiéndole dinero, a lo que ella se negó. Desde aquel momento ya no se la volvió a ver. Los gasistas. Cartagena.—Reuníronse los representantes de los obreros de Murcia y la Unión y Federación de Agricultores del Valle de Segura, representando 30.000 obreros, acordando apoyar a los gasistas hasta que consigan alcanzar sus aspiraciones. La Compañía se niega a acceder a lo que solicitan los obreros, pretextando la escasez de ingresos. Oréese inmente el paro general. Como el conflicto se ha agravado se ha teleografiado a los diputados de la circunscripción para que interpongan su influencia en evitación de posibles acontecimientos. Vista suspendida. Milaga.—Los cinco procesados para quienes se pide la pena de muerte por el crimen de Alzola han presentado un escrito acusando al cura de instigador y coautor del crimen y manifestando que el motivo de éste fue el caciquismo. La vista, que había de empezarse mañana, se ha suspendido, nombrándose además un juez especial que depure el hecho denunciado. En libertad. Barcelona.—En la causa que se sigue contra los ferruistas Salvador Seguí y Alejo Gil por los sucesos ocurridos en el teatro Condal se ha dictado veredicto de inocuidad, siendo puestos en libertad los procesados. Otra vez Rull. Barcelona.—Rull ha escrito al presidente de la Audiencia pidiendo que le envíe un juez, pues desea hacer revelaciones sensacionales. Crisis obrera. Cádiz.—A consecuencia de la grave crisis obrera, mañana se celebrará un mitin y los comercios cerrarán sus puertas. Pídesse que comiencen las obras del puerto para dar ocupación a los obreros parados. Cocineros y camareros. Bilbao.—Se ha celebrado el Congreso nacional de cocineros y camareros. Se acordó pedir el descanso semanal y que se pague ese día el jornal. Declarar que las propinas son contra-

rises a la organización; que en las cocinas no haya cocineras, ayudantes y pinchos que en el plazo de seis meses digan las sociedades si acuerdan admitirlas en la Unión general de Trabajadores; que el Comité nacional resida en Madrid y protestar enérgicamente de la ley de represión del terrorismo. Luena.—Juan López dió dos puñaladas a su hermano Lorenzo, que cayó al suelo herido de muerte. Un hijo de éste acudió a separar a los hermanos y fué muerto por su tío. La policía impidió que lynoharan al criminal. Cheque funesto. Filadelfia.—Han chocado dos tranvías eléctricos, resultando 30 muertos y 70 heridos. Falliérés y Eduardo VII. Londres.—Eduardo VII y Falliérés visitaron la Exposición Franco-Inglesa, siendo ovacionados. Falliérés recibió en la Embajada de Francia a la colonia francesa. Después hizo algunas visitas oficiales, aclamándole el gentío durante el trayecto. Contra el proyecto del terrorismo. Bilbao.—El alcalde bizcaitarra y maurista Ibarreche ha rechazado la moción de los socialistas protestando del proyecto del terrorismo. Mitin contra el famoso proyecto. Huelva.—El jueves se celebrará un importante mitin contra el proyecto de ley del terrorismo, en el que tomarán parte todas las fuerzas vivas de la ciudad. Reina gran entusiasmo por que se celebre este acto. Canónigo asesinado. Nueva York.—Comunión de San Luis que celebrando misa el canónigo Lubeley recibió una puñalada por la espalda que le infirió un feligrés riquísimo en un ataque de locura. Robo en una catedral. Nueva York.—Diego de Limoges que una cuadrilla de desconocidos asaltó la catedral, llevándose objetos de importancia. Asociende el valor de ellos a cien mil francos. Jugadores detenidos. En la calle de Relatores ha sido sorprendida una casa de juego. Hay varios jugadores detenidos. Pesquistas infructuosas. Han resultado infructuosas las pesquisas realizadas para descubrir a los autores del crimen de la calle de los Aceiteros. Parece que se repetirá el caso del crimen ocurrido en la calle de Tudescos, en que no se pudo averiguar quienes asesinaron a Vicente Verdier. La segunda corrida de feria. Córdoba.—Los toros de Oleas lidiados esta tarde han resultado malos. Actuaron de espadas Manolete, Corchato y Vicente Pastor. Manolete y Corchato han estado medianos en la muerte de sus toros. Vicente Pastor hizo una faena superior en sus corripetos, mereciendo una oreja. Recibió un puntazo en una mano. Crucero francés. Vigo.—Procedente de Palermo fondeó el crucero francés «Duguay», buque escuela de guardias marinas. Después de fondear saludó a la plaza. En libertad. Almería.—Ha sido libertado provisionalmente, mediante fianza de 25.000 pesetas, el erentatario de las contribuciones de Terlizzi. Conferencia importante. Londres.—El marqués de Villaurrutia marchará en breve a La Haya para reunirse con Gabriel Maura y firmar los protocolos de la conferencia acerca de las presas marítimas y del derecho internacional marítimo en tiempo de guerra. En seguida se preparará la conferencia que ha de celebrarse en Londres para tratar las grandes potencias varios asuntos que no se trataron en la Conferencia de La Haya. Demostrando el alto aprecio en que se tiene a España se le ha invitado a esta conferencia considerándola gran potencia. La conferencia será importantísima tratándose en ella temas importantes para caso de una guerra marítima. Bolsin. Interior, 83'50. Amortizable, 100'75. Francos, 13'60. Libras, 28'55. A. SERRANO.

Bolsa de Valencia. Cotización del Colegio de corredores de esta plaza correspondiente al 26 Mayo 1903. París 3 días vista, comercial, 13'00 a 13'80. París 3 días vista, comercial, 28'45 a 28'62. París 4 por 100 exterior, 85'50. Madrid 26, 4 tarde. Deuda perpetua 4 por 100 interior, contado, 83'90. Deuda perpetua 4 por 100 interior, fin mes, 83'42. Deuda perpetua 4 por 100 interior, próximo, 83'70. Deuda amortizable 5 por 100, 109'75. Banco de España, acciones, 431'50. Compañía Arrendataria Tabacos, acciones, 403'00. Cambios en París a la vista, 13'50. Cambios en Londres a la vista, 28'55. París 4 por 100 exterior, 85'50. Barcelona 26, 4 tarde. Deuda perpetua 4 por 100 interior, 83'95. Amortizable 5 por 100, 109'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 107'75. Banco Hispano colonial, acciones, 403'00. Acciones F. C. Norte de España, 70'75. Acciones F. C. Madrid Zaragoza-Alfonso, 95'95. F. C. de Orense, 27'40. Cambios en París a la vista, 13'50. Cambios en Londres a la vista, 28'55. París 4 por 100 exterior, 85'50.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Interior 4 por 100, 83'95. Amortizable 5 por 100, 107'75. Bonos del Tesoro 5 por 100, 109'00. Acciones Banco España, 403'00. Acciones Tabacalera, 401'00. Cambios París, 13'50. Cambios Londres, 28'55.

